## OPINION

## Julian Arenales

## 1. PREGUNTAS SOBRE LOS IMP. RIOS

THE REPORT OF THE PERSON AND THE PERSON

¿Es una realidad que se nos impone o es un mito también impuesto? Es la primera pregunta que sal: a al reflexionar sobre los dos in erios, USA y URSS, que con sus al dos y sus sirvientes, conforman los dos bloques económico-militares dominantes en el mundo actual... ¿No es posible escapar de uno sin caer e: las garras del otro? Volvamos sonce nuestros pasos: ¿qué grado de cealidad le otorgamos a estos bloques? ¿Funcionan, si o no? ¿Existe una ter era alternativa en algún lugar de mundo, que nos muestre la falsedad : e la teoria de los bloques? ¿En el caso de los países subdesarrollados se puede hablar de enfrentamiento norte - y obviar el conflicto este-oeste? ¿Cuál pais subdesarrollado es inde endiente de ambos bloques económico-militares? Más aún, ¿cuál pais del mundo lo es? Cuando Francia o algún otro pais europeo occidental, se enfrenta a una politica particular de USA, ¿se escapa de la politica de bloques? ¿O debemos creer a Mitterand cuando viaja a USA y asegura que Francia es uno de los aliados principales de USA? Cuando Rumania envia sus representantes al concurso Miss Mundo o a las olimpiadas de Los Angeles, rompiendo el boicot URSS, ¿se escapa de la politica de bloques? Cuando algunos países árabes y africanos, ayer recibian armas de la URSS; hoy de USA y mañana quién sabe, ¿muestran así su independencia o es un mero reflejo de las políticas, tácticas y estrategias, de los imperios hacia determinados gobiernos y determinadas regiones? O sea, ¿no será que están más interesados en ampliar los mercados para su industria bélica, que en mantener aliados o siervos "improductivos"? Y aquí quiero ir concluyendo este cuestionamiento: ¿en qué plano de la realidad funcionan los bloques? Porque si hablamos en el plano politico, económico-militar, éstos cobran mayor evidencia, pero si lo hacemos en el plano humano, existencial-vital, ¿es evidente el funcionamiento de los bloques? Como ser humano respondo que no, que los movimientos pacifistas, ecologistas y anarquistas, representan el embrión de una tercera via, claro está en el plano de la vida y no en el de la guerra; de la política.

## 2. LOS COMENTARISTAS MATUTILNOS

A veces nace en uno algún malestar, se detiene algunos momentos y luego desaparece. Se mira uno al espejo, de cuerpo entero, para ver si ya empezó la metamorfosis. No vaya a ser que esté convertido en chinche o en cerdo sin darse cuenta. Y es que la crisis se las trae. Causa tantos estragos en nuestras vidas... ¿Cuándo acabará esto? Crisis creciente y aplastante crisis: despierto en la mañana, con mal sabor en la boca y un pequeño dolor en la espalda. Enciendo la radio para escuchar las noticias. Sapos, rayos, ranas y truenos. Los Chaverri, Rodriguez, Vargas y otros, no menos relevantes seres prehistóricos, nos adornan el dia lluvioso con sus angelicales comentarios. Esa gente no está más a la derecha porque no les es posible, porque superarian a Hitler, Mussolini, Franco, Pinochet y demás proceres. Le avasallan el espiritu al inocente y adolorido oyente con las brutalidades que impávidos